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¿Círculo de Reginato en la campaña 
de Iván Poduje? Valeria Cárcamo, del 
Frente Amplio, se lanzó contra la carta 
de Chile Vamos en Viña

tima, pero los que te tuvieron 
recolectando firmas: Germán Pé-
rez, quien fue asesor de Reginato 
y recibía el doble de sueldo, $6 
millones y está contigo. Conozco 
porque es mi ciudad y te he visto 
recorriendo los cerros", partió di-
ciendo la panelista del programa 
que conduce Gonzalo Feito.

Luego, continuó sus afirmacio-
nes señalando que "Jaime Varas, 
que fue ex Concejal de la UDI (en 
Viña del Mar) también te está 
apoyando. Patricio Gatica, que 

P arte importante del éxito 
electoral de Macarena 
Ripamonti en los comi-
cios municipales de 2021 

se debió al desprestigio que tuvo la 
administración UDI de la ex alcal-
desa Virginia Reginato en Viña del 
Mar, sumado –por supuesto– a las 
aptitudes y conocimientos demos-
trados por la cientista jurídica de 
profesión.

Es justamente éste el argumento 
que vuelve a estar en el centro de 
la discusión. Esto, luego que la ex 
candidata al Consejo Constitucio-
nal por Valparaíso, la RD Valeria 
Cárcamo, asegurara en el progra-
ma «Sin Filtros» que el candidato 
a la Alcaldía de Viña del Mar, Iván 
Poduje, está trabajando de la mano 
con ex asesores de la «Coty».

"Iván, yo te tengo un gran es-

también te está apoyando, es un 
operador de la UDI. ¿Y me vas a 
decir que la UDI no va? Ojo, que 
Chile Vamos te apoya, ¿o no? En-
tonces los Reginato's vuelven".

Estas palabras las emitía mien-
tras el candidato independiente 
–quien efectivamente cuenta con 
el respaldo de la UDI y el resto de 
partidos de Chile Vamos, más Ama-
rillos, Demócratas y el Pacto Social 
Cristiano– expresaba su incomo-
didad ante las afirmaciones de 
Cárcamo, a quien sólo le respondía 

que no era efectivo lo que decía. 
Luego de varios dimes y diretes, 

le dieron la palabra al arquitec-
to de profesión, quien manifestó 
que "respecto a la UDI, no tengo 
ninguna vinculación con la UDI 
porque mi candidatura es inde-
pendiente. También me apoya el 
partido Amarillos, Demócratas y 
el Partido Social Cristiano. Chile 
Vamos también".

Tras el ello, el debate volvió a 
encender el tono, pues Poduje dijo 
a Cárcamo: "¿Sabe quién la apoya 
a usted? ¿Sabe cuál es su partido? 
RD (Revolución Democrática), que 
tiene tres militantes en cana por 
robo, tiene una Subsecretaria que 
salió, su partido es el emblema de 
la corrupción, así que demórese. Su 
partido...".

"Ahora va a decir... porque el 

Ex candidata a constituyente, Valeria Cárcamo, aseguró 
que Poduje tiene en su equipo a al menos tres figuras de 
la era de la ex Alcaldesa de Viña del Mar, situación que fue 
desmentida por el arquitecto de profesión, quien dijo que 
"no tenemos nada que ver con Reginato".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/circulo-de-reginato-en-la-campana-de-ivan-poduje-valeria-carcamo-del
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logo de Iván Poduje es «Recupe-
remos Viña». ¿Recuperemos con 
quién? ¡Con Reginato! Así que a mí 
no me va a mentir, si yo soy de los 
cerros y yo conozco Viña del Mar", 
replicó la panelista en el programa.

Y Cárcamo continuó reiterando 
que "su logo principal es «Recu-
peremos Viña del Mar». ¿Recupe-
rarlo para quién? ¡Para Reginato! 
La persona que está investigada 
hasta el día de hoy, porque Chile 
Vamos también es el diputado Celis, 
el mismo que dijo en «Podemos Ha-
blar» que ella, pobrecita, que confió 
en sus amigos porque ellos robaron, 
mismo Municipio y mismos funcio-
narios".

Finalmente, la carta de oposi-
ción a la Alcaldía de Viña del Mar 
insistió en sus argumentos, dicien-
do que "no tenemos nada que ver 
con Reginato. Yo no soy militante 
de ningún partido, a diferencia 
de Valeria. Yo no soy militante de 
ningún partido. Me apoyan seis 

partidos, a diferencia de Valeria, 
que es militante RD, que tiene tres 
compañeres en cana, seis directo-
res de servicios cuestionados...".

Puranoticia.cl tomó contacto 
con Iván Poduje para conocer su 
opinión frente a lo ocurrido, sin em-
bargo descartó emitir un nuevo 
pronunciamiento.

Este medio también hizo el inten-
to de comunicarse con el ex concejal 
Jaime Varas, quien no respondió a 
nuestros llamados, aunque fuentes 
ligadas a la era Reginato en Viña 
del Mar aseguraron que efecti-
vamente sí se han juntado con el 
candidato de Chile Vamos a la Al-
caldía y que, es más, cumpliría un 
rol "importante" en su campaña, 
cuestión que no pudimos corrobo-
rar con ninguno de los dos aludidos.

En tanto, fuentes cercanas a 
Germán Pérez, otro de los mencio-
nados por Valeria Cárcamo como 
ex asesor de Reginato que estaría 
vinculado a la campaña de Poduje, 

afirmaron que no se conocen, que 
no se han sentado a conversar 
y que nunca han estado juntos, 
aunque enfatizan que esto no sig-
nifica que el día de mañana pue-
dan conversar a tomar un café y 
ver qué pasa para adelante.

Por último, similar opinión fue la 
que entregó el tercer mencionado: 
Patricio Gatica, ex asesor comu-
nicacional durante la gestión Re-
ginato, quien indicó a Puranoticia.
cl que "no conozco a Iván Poduje. 
Yo efectivamente soy una persona 
que trabajó durante mucho tiempo 
en campañas, he sido periodista de 
importantes medios y he trabajado 
con figuras políticas, he sido asesor 
comunicacional de políticos. Pero 
para ser sincero, yo no conozco 
al señor Poduje. Ahora, si tú me 
preguntas, si me contactara para 
trabajar conmigo, yo con tal de 

recuperar Viña del Mar para mi 
sector, encantado me sumaría 
y trabajaría con él y trataría de 
aportar la experiencia que por 
años tengo en esto. Pero derecha-
mente no conozco al señor Poduje y 
me gustaría integrarme a su equipo 
el día de mañana, no tengo ningún 
problema".

Vale indicar que Puranoticia.cl se 
contactó con Valeria Cárcamo para 
conocer detalles acerca del origen 
de esta información que entregó 
públicamente y, a la vez, saber si 
hay otros nombres que pudieran 
estar vinculados. No obstante, la 
ex candidata a constituyente se 
excusó de hablar en profundidad 
debido a que se encontraba en una 
reunión, motivo por el cual desco-
nocemos más antecedentes acerca 
de sus dichos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/circulo-de-reginato-en-la-campana-de-ivan-poduje-valeria-carcamo-del
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/circulo-de-reginato-en-la-campana-de-ivan-poduje-valeria-carcamo-del
https://www.colloky.cl/?utm_source=Medios_Digitales&utm_medium=Medios_Digitales&utm_id=Cyber
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Las "apuestas olvidadas" de Chile 
Vamos en Valparaíso lamentan que la 
ciudad fuera usada como "moneda de 
cambio" en negociaciones

treras, de Renovación Nacional, 
Rafael González, del Partido Repu-
blicano; y Juan Marcelo Valenzue-
la, del Partido de la Gente. De ellos, 
debiera salir el nombre que compe-
tirá ante Carla Meyer, la "delfín" 
del alcalde Jorge Sharp para que 
compita por sucederlo en el cargo; 
y la concejala Camila Nieto, la ga-
nadora de las Primarias oficialistas 
en el Puerto.

VALPARAÍSO, UNA "MONEDA 
DE CAMBIO"

Esta decisión –que tendrá que 
ser ratificada por la Unión Demó-
crata Independiente– no cayó nada 
bien en las otras tiendas de la coa-
lición, pues consideran que Valpa-
raíso sólo ha sido utilizado como 
una "moneda de cambio" en las 
negociaciones que tienen la UDI 
con Republicanos y el Partido de 
la Gente en otras ciudades y regio-

U n fuerte remezón en la 
oposición provocó la UDI 
tras expresarle su respaldo 
al candidato republicano 

Rafael González con miras a la 
Elección Municipal en la comuna 
de Valparaíso; esto, considerando 
que Chile Vamos –coalición a la que 
pertenece la tienda gremialista– ya 
tiene dos candidatos: Jaime Mo-
rales, de Evópoli; y Leonardo Con-
treras, de Renovación Nacional 
(RN), las cartas olvidadas de Chile 
Vamos.

Y es que en Valparaíso –tal como 
en otras ciudades de la región– no 
ha existido consenso en las huestes 
de la oposición, por lo que faltando 
cuatro meses y algunos días para 
los comicios de alcaldes y conce-
jales, son varios los nombres que 
han sonado y que deberán ser rati-
ficados –con sus respectivos caídos 
y confirmados– antes del sábado 
27 de julio, fecha en que se deben 
inscribir las candidaturas ante el 
Servicio Electoral.

Por lo pronto, los nombres que se 
barajan en la oposición son cuatro: 
los ya mencionados Jaime Mo-
rales, de Evópoli; Leonardo Con-

nes.
Así lo estima Jaime Morales, la 

carta de Evópoli a la Alcaldía de 
Valparaíso, quien en conversación 
con Puranoticia.cl señaló que toda 
esta situación "se presta para 
malos entendidos, porque Javier 
Macaya, presidente nacional de 
la UDI, sale a respaldar la candi-
datura de Republicanos (Rafael 
González), entonces se puede 
pensar incluso que fue una can-
didatura instrumental en su mo-
mento, y que esto estaba pre-ne-
gociado de antes entre la UDI y 
Republicanos".

 "Yo creo que en un principio 
Valparaíso fue usado como una 
moneda de cambio. Me parece 
que antes la moneda de cambio 
era con el PDG, que tenía más 
fuerza. Pero viendo lo que pasó, 
donde el partido se cae a peda-
zos, sus diputados abandonan el 

partido, empiezan a salir a la luz 
pública funas al candidato Juan 
Marcelo Valenzuela, a quien res-
peto mucho, pero lamentable-
mente le ha jugado en contra el 
correr del tiempo", prosiguió su 
análisis el candidato.

No obstante, Morales cree que 
cuando él ingresa a la carrera por 
la Alcaldía, hace ya cuatro meses, 
"causamos una impresión positi-
va y eso cambia el baraje del nai-
pe y la perspectiva de la moneda 
de cambio, porque pasamos de 
ser una candidatura de moneda 
de cambio a una candidatura que 
tiene una impronta, un sello, un 
programa y un estilo que viene 
desde lo más profundo de Valpa-
raíso".

Acerca de las indefiniciones del 
bloque, comentó que "tiene que 
ver con los egos personales en 
los conglomerados políticos, que 
no fueron capaces de buscar un 
candidato único y ponerse de 
acuerdo con un plan y proyecto 
en común, cuando en estas circuns-
tancias urge que la oposición defi-
na un candidato verdaderamente 
transversal y que cuente con apo-

Jaime Morales, la carta de Evópoli; y Leonardo Contreras, 
de RN, analizaron con Puranoticia.cl la controversia 
instalada en la coalición a raíz del apoyo de la UDI a la 
candidatura de Rafael González, del Partido Republicano. 
Además, repasaron a la carta del PDG.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/las-apuestas-olvidadas-de-chile-vamos-en-valparaiso-lamentan-que-la
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yos no sólo políticos, que es muy im-
portante, pero también ciudadano, 
que también es trascendental en la 
competencia final".

UN "OLVIDADO" DE LA ELITE DE 
CHILE VAMOS

Con la controversia instalada de 
lleno en Chile Vamos debido al apo-
yo de la UDI a la carta de Republica-
nos, el tema también fue abordado 
por Leonardo Contreras, la carta 
de Renovación Nacional (RN) a la 
Alcaldía de Valparaíso en las elec-
ciones de octubre.

"La verdad es que yo los dejo 
que peleen. Acá la gente no nece-
sita peleas ni ninguneos. Para mí, 
cada uno de los candidatos que 
existen a disposición de Valpa-
raíso, creo que representan dis-
tintas sensibilidades y todas esas 
sensibilidades debemos unirlas 

detrás de un proyecto para poder 
ganar esta Alcaldía y darle a Val-
paraíso un proyecto que lo levan-
te y saque del estancamiento y la 
situación paupérrima en la que 
se encuentra. Creo que no se pue-
de despreciar a nadie como lo han 
hecho desde todas las otras candi-
daturas, con un fuego cruzado. Yo 
prefiero mantenerme al margen de 
esa riña", dijo.

Pero a pesar de querer man-
tenerse al margen de esta nueva 
coyuntura en Chile Vamos, el abo-
gado de profesión sí reconoció que 
Valparaíso ha sido utilizado como 
moneda de cambio para las nego-
ciaciones políticas, aunque indicó 
que esto es normal en política: "En 
su momento Evópoli también uti-
lizó la moneda de cambio para 
que RN apoyara a su candidata en 
Concón. Por parte de RN se cum-

plió con la palabra empeñada, 
pero no ha existido reciprocidad 
en ese sentido, independiente que 
su candidato no está bien posi-
cionado en las encuestas ni en la 
opinión pública".

También confesó que "más que 
de Chile Vamos, me siento un ol-
vidado de la oligarquía de Chile 
Vamos, de la élite, porque la élite 
siempre va a querer respaldar a 
alguien que pertenece a su pro-
pia élite, de modo que cuando 
uno viene de otro sector, cuando 
uno viene del cerro, cuando uno 
es un verdadero facho pobre, hijo 
de chofer de micro, de costure-
ra, obviamente que no va a tener 
mucha cabida en esa elite. Y no 
me preocupa mucho en realidad, 
porque en Valparaíso este grupo 
de Chile Vamos que está acostum-
brado al poder y que ha ocupado 
los cargos en los dos gobiernos del 
ex Presidente Sebastián Piñera, no 
tiene presencia, no tiene respaldo ni 
tiene injerencia en la ciudadanía de 
Valparaíso".

LLAMADO A LAS DIRIGENCIAS
Este martes, en la Universidad 

del Desarrollo, en Las Condes, se 
llevó a cabo un acto para recordar 
al trágicamente fallecido ex Presi-
dente Sebastián Piñera, acto al que 
asistió Jaime Morales. Justamente 
recordando las emotivas palabras 
emitidas por ex mandatarios la-
tinoamericanos presentes en la 
ceremonia, el candidato de Evópoli 
evocó al espíritu del ex Jefe de Es-
tado para que las dirigencias de los 

partidos de Chile Vamos decidan 
al candidato para competir por la 
oposición en Valparaíso.

"Quiero hacer el llamado a 
los líderes de Chile Vamos, a que 
crean en las candidaturas de Chi-
le Vamos y que crean en el legado 
que dejó el ex Presidente Sebas-
tián Piñera: el diálogo, la trans-
versalidad y la capacidad de po-
der conversar con el opositor, de 
entender que no somos enemigos, 
sino que somos opuestos políti-
cos", indicó Morales en diálogo con 
Puranoticia.cl.

En tanto, Leonardo Contreras 
sostuvo que "mi mensaje a las di-
rigencias de Chile Vamos no es a 
que sólo se pongan de acuerdo en 
un nombre. Nosotros no sólo he-
mos trabajado en levantar a una 
persona –que en este caso soy 
yo– sino que también en levantar 
un proyecto de ciudad. Acá no sir-
ven los individualismos ni tratar 
de levantar un personaje, porque 
los personajes se caen".

Así es como concluyó sus pala-
bras repasando también a la carta 
del Partido de la Gente, de quien dijo 
que "los personajes son totalmente 
falibles, pero cuando las ideas son 
buenas y cuando están respalda-
das por una conciencia ideológica, 
creo que es lo que permite ganar 
una elección. Las marcas pueden 
sufrir deterioros, las personas 
también, como la candidatura 
del PDG, que hace un año estaba 
muy bien posicionada y que hoy 
la candidatura de Juan Marcelo 
Valenzuela está en el piso".

https://www.cruzverde.cl/?utm_source=Red_Medios_Digitales&utm_medium=Medios_Digitales&utm_id=Cruz_verde
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/las-apuestas-olvidadas-de-chile-vamos-en-valparaiso-lamentan-que-la
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/las-apuestas-olvidadas-de-chile-vamos-en-valparaiso-lamentan-que-la
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brevedad, debiendo la Dirección 
de Obras Municipales notificar a 
sus ocupantes”.

“La declaración de inhabili-
dad se mantendrá vigente hasta 
que se restablezcan las condi-
ciones del espacio de uso público 

que permitan la accesibilidad de 
este y, en particular, hasta que 
se cuente con la recepción de las 
obras de reparación por la Direc-
ción de Obras Municipales”, con-
cluyó.

Comenzó el desalojo del edificio 
Euromarina II tras decreto de 
inhabitabilidad

cual resultó con embancamientos 
de arena en los subterráneos".

Ante estos riesgos, el municipio 
“declaró inhabitable en forma to-
tal todas las torres del edificio Eu-
romarina II”, por lo que “la edifi-
cación deberá ser desalojada a la 

L a mañana de este míer-
coles comenzó el desalojo 
del edificio Euromarina 
II de Reñaca, tras la de-

claración de inhabitabilidad que 
emitió la Municipalidad de Viña del 
Mar, debido al socavón que dejó el 
último sistema frontal en el sector.

El informe municipal estableció 
que "el socavón se encuentra bajo 
la edificación de la placa central, 
entre los ejes 15 y 20 del plano de 
proyecto de estructuras".

"En el nivel -3 se aprecia una 
zona bajo terraza la que se en-
cuentra apuntalada con alzapri-
mas producto de la remoción del 
suelo", añade.

Además se detalla que "el desli-
zamiento de talud provocó también 
efectos en el edificio Eurovista, el 

El informe municipal 
estableció que "el 
socavón se encuentra 
bajo la edificación de la 
placa central, entre los 
ejes 15 y 20 del plano de 
proyecto de estructuras".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/comenzo-el-desalojo-del-edificio-euromarina-ii-tras-decreto-de
https://fronza.cl/m/ssangyong/new-rexton/?utm_source=medios_digitales&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=rexton
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Tres edificios afectados por 
socavones en Viña: ¿Qué riesgos 
reales hay en las dunas de Reñaca y 
qué sectores están más expuestos?

áreas con pendientes más pro-
nunciadas son susceptibles a des-
lizamientos y desprendimientos 
debido a la saturación del suelo 
por las lluvias”.

Luis López, ingeniero civil en 
Construcción, y profesor de la es-
cuela de Ingeniería de Construcción 
Transporte de la Pontificia Universi-
dad Católica de Valparaíso (PUCV), 
indica que “toda el área del campo 
dunar que tenga una inclinación, 
es decir un talud, presenta un pe-
ligro de erosión y deslizamiento 
frente a las lluvias, sin embargo 
el mayor riesgo se presenta en 
aquellos sectores que drenan el 
agua, tanto en las quebradas de las 

E n menos de un año, tres 
grandes socavones ame-
nazaron seriamente la 
vida de los habitantes de, 

al menos, tres edificios de Reña-
ca, construidos sobre terreno du-
nar. Las fuertes lluvias que hasta 
hace poco no eran tan frecuentes 
ni intensas, hoy comienzan a ser 
parte de las noticias semanales 
y la pregunta de si los habitantes 
de otros edificios cercanos están 
seguros resulta natural. Por eso, 
Puranoticia.cl hizo una completa 
radiografía a los riesgos, las zonas 
más susceptibles y las medidas 
que debiesen tomar desde las au-
toridades hasta las inmobiliarias 
hicieron expertos en construcción 
de distintas universidades de la Re-
gión de Valparaíso.

Miguel Vera Sánchez, director 
del Magíster en Gestión de la Cons-
trucción de la Universidad Viña del 
Mar (UVM), afirma que “los tres 
socavones recientes en edificios 
en el sector de Reñaca indican 
una inestabilidad significativa en 
el área dunar. Dada la naturaleza 
geológica de las dunas, otros sec-
tores en riesgo que se debiesen 
considerar son las zonas adya-
centes a los socavones actuales 
son las más vulnerables, ya que la 
erosión puede propagarse, y las 

zonas naturales y los colectores de 
aguas lluvias en las zonas interve-
nidas si estos fallan”.

Por su parte, Marcela González, 
profesora de la Escuela de Ingenie-
ría de Construcción y Transporte e 
ingeniera Civil de la PUCV con es-
pecialización en comportamiento 
dinámico de los suelos, afirma que 
“las afectaciones en la duna han 
sido derivadas de un sistema de 
drenaje de agua que se ha vis-
to esforzado ante los recientes 
eventos meteorológicos. Al ser 
un proceso de fuga de agua di-
recto sobre o dentro del suelo, el 
material se satura y termina por 
ser arrastrado. Así que, para de-
terminar sectores con riesgo de 
deslizamiento en el área dunar 
de Reñaca, es necesario hacer el 
levantamiento de información 
correspondiente al estado del 
sistema de drenaje, sitios con 
evidencia de fuga (con o sin falla 
del suelo), sitios en construcción, 
además de saber si existen zonas 
donde se haya registrado algún 
tipo de movimiento progresivo 
en el tiempo, entre otros. Con toda 
esta información es posible esta-
blecer zonas con diverso potencial 
de riesgo”.

En relación a las medidas de 
reforzamiento, Vera, de la UVM, 
plantea importante considerar “la 
construcción de muros de con-
tención para estabilizar las áreas 

Expertos realizaron una 
completa radiografía 
a los peligros y las 
medidas a tomar frente 
a las emergencias 
que se vienen 
produciendo debido a 
las precipitaciones, cada 
vez más frecuentes en 
la zona, además de la 
construcción en altura 
en medio de un sector 
dunar.

Miguel Vera Sánchez

Luis López

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tres-edificios-afectados-por-socavones-en-vina-que-riesgos-reales-hay
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tres-edificios-afectados-por-socavones-en-vina-que-riesgos-reales-hay
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tres-edificios-afectados-por-socavones-en-vina-que-riesgos-reales-hay
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más afectadas y prevenir futuros 
desprendimientos; la implemen-
tación de sistemas de drenaje 
para desviar el agua de lluvia y 
reducir la saturación del suelo; y la 
plantación de vegetación nativa 
que ayude a estabilizar el suelo y 
reducir la erosión”.

En cuanto a qué rol cumplen las 
autoridades en sus capacidades 
de reacción ante estos eventos, 
indica que quienes deben estar 
encima de esta problemática son 
“la Municipalidad de Viña del 
Mar, con su coordinación y eje-
cución de obras de emergencia; 
el Ministerio de Obras Públicas 
(MOP), como es la supervisión de 
proyectos de infraestructura de 
reparación como también en las 
obras de mitigación; y el Servicio 
Nacional de Geología y Minería 
(Sernageomin):, evaluación técni-
ca y monitoreo continuo de la es-
tabilidad del terreno y el estudios 
técnico de ellos, como una entidad 
fundamental”.

REMOCIONES DE MASAS
Además, de acuerdo a Vera, 

“otros riesgos que se pueden ge-
nerar en esta condición son las 
inundaciones debido a la satura-
ción del suelo y la deficiente in-
fraestructura de drenaje; las re-
mociones de masas de suelo que 
pueden afectar infraestructuras, 
en especial a nivel de cimientos, 
ya cambian las condiciones origi-
nales de diseño de estas estructu-
ras; y los daños a Infraestructuras 
subterráneas como son las tuberías 
y canalizaciones de servicios bási-
cos pueden verse comprometidos”.

Como medida preventiva re-

comienda  “la instalación de un 
sistema de monitoreo geotécnico 
para detectar movimientos del 
suelo y una revisión completa 
de los sistemas de colectores de 
aguas lluvias, y como recomenda-
ción futura , la revisión de los requi-
sitos de la infraestructura sanitaria, 
dada las condiciones actuales del 
crecimiento inmobiliario”.

Según López, de la PUCV, la 
duna se adapta naturalmente al 
clima y genera una inclinación que 
le permite ser estable a eventos 
normales, sin embargo “tradicio-
nalmente en zonas de riesgo se 
incorpora una vegetación ade-
cuada que le permite resistir de 
mejor manera el arrastre de suelo 
por viento y lluvias menores. Por 
otro lado en la zona edificada los 
proyectos al momento del diseño, 
construcción y operación deben in-
corporar un sistema de protección 
estabilización y drenaje adecuado 
al mismo proyecto, sin embargo, si 
se presenta alguna situación par-
ticular no prevista, se deben tomar 
inmediatamente acciones que per-
mitan corregir o incorporar medi-
das de forma de eliminar los riesgos 
aunque el peligro exista y las medi-
das dependerán de la situación que 
se presente”. 

“PRIVADOS DEBEN HACERSE 
CARGO DE MANTENER 
EDIFICIOS”

En esa línea, asegura que “los 
peligros presentes son los desli-
zamientos, incendios y fallas ante 
sismo entre otros, para disminuir 
el riesgo a que estos peligros se ha-
gan presentes, todos ellos son con-

siderados al momento del diseño 
y construcción, sin embargo debe 
verificarse continuamente que en la 
operación de los edificios se sigan 
manteniendo las condiciones de 
diseño, es decir un buen drenaje, 
una buena mantención de la red 
de incendios, no modificar las 
condiciones estructurales de los 
edificios, tanto del mismo edificio 
como aquellos que soportan la es-
tructura y así estas edificaciones 
deberían tener el comportamien-
to como el resto de las estructuras 
que conocemos en otros lugares 
del país”.

Sobre quiénes deben hacerse 

responsables, opina que “depen-
derá del lugar donde se produzca 
el evento y las competencias de 
la entidad. El desalojo es una op-
ción cuando ya se ha producido un 
evento de erosión o deslizamiento 
en una zona edificada y que genere 
un riesgo a una edificación, esto lo 
debe evaluar un grupo interdiscipli-
nario, sin embargo, es preferible to-
mar las acciones de prevención que 
eviten estas situaciones. En el caso 
de las inmobiliarias, estas toman 
las medidas de prevención en el 
diseño y construcción, de manera 
que la obra tenga una buena ope-
ración durante su vida útil y esto 
es autorizado por la autoridad 
competente, sin embargo, a veces 
ocurren imprevistos o no se cum-
plen las hipótesis de diseño y se 
presentan eventos de riesgo, en 
ese caso se deben hacer respon-
sables quienes dicte la ley. En ge-
neral los privados deben hacerse 
cargo de la mantención de sus 
edificaciones y el estado y sub-
contratos de la red de servicios a 
esas edificaciones”.

González, de la PUCV, acota a 
esto que “en términos generales, 
cualquier material térreo que esté 
a merced de flujo continuo de agua, 
y más a presión, será susceptible de 
falla; tal como se ha evidenciado en 
la duna. El riesgo siempre será el 
deslizamiento del suelo. Por con-
siguiente, el sistema de drenaje 
es primordial para garantizar la 
estabilidad de un terreno y es allí 
donde debe ponerse empeño, en 
mejorar las condiciones de dre-
naje de la duna”.

PLAN MAESTRO Y ROL DEL 
ESTADO

Renzo Piazze, jefe de la carrera 
Ingeniería en Construcción de la 
Universidad Santa María, construc-
tor civil y magíster en Dirección de 
Empresas Constructoras e Inmo-
biliarias de la Universidad Técnica 
Federico Santa María (UTFSM), es 
además vecino de los dos socavo-
nes que han ocurrido en el sector. 

“Dada las características pro-
pias del comportamiento técnico 
de las dunas en relación con el 
contacto con el agua y su licua-
ción, es importante poner aten-
ción al Plan Maestro de evacua-
ción de aguas lluvias del sector. En 
especial, en cada punto bajo del sis-
tema de evacuación colectiva. Así 
también, en cada punto de cambio 
de dirección del ducto que evacúa 
las aguas lluvias de todo el lugar”. 

En definitiva, manifestó, hay que 
“revisar todo el sistema de evacua-
ción de aguas lluvias, en relación 
al Plan Maestro, para evitar cual-
quier filtración que puedan tener 
porque estas son las que provocan 
los socavones, de lo contrario, no 
existirían dichos socavones si todo 
funcionara adecuadamente. Es 
necesario, realizar la mantención 
preventiva, o sea, limpieza general 
de los sistemas de evacuación para 
que estos no se saturen y colapsen, 
también tomar conciencia que si 
la población continúa creciendo 
cada ducto de hacerlo también… 
eso nunca ha ocurrido y el sistema 

colectivo queda muy disminuido 
frente al gran caudal de agua que 
debe evacuar”. 

DESVÍO DE AGUA DE COLECTOR 
PARA EVITAR OTRO SOCAVÓN 

A su parecer, es importante “que 
el Estado a través de las entidades 
competentes realicen los reforza-
mientos necesarios. En relación a 
los desalojos o decretos de inhabi-
tabilidad, es razonable en los edi-
ficios que están los socavones, sin 
embargo, a mi parecer, son los edi-
ficios que ya están afectados, y no 
incluiría más edificios en su entor-
no" y alertó sobre un factor crucial 
para evitar otra emergencia: "Es 
necesario, poner atención en el 
desvío del agua del colector que 
provocó el socavón en el edificio 
Euromarina dos, de tal manera 
de no trasladar el problema a un 
nuevo sector y provocar un tercer 
socavón”. 

En ese sentido, dijo que “los edi-
ficios que se encuentran en los 
puntos más altos, en relación a 
los riesgos de socavones, lo des-
cartaría ya que no tienen la ener-
gía dinámica que significa el agua 
escurriendo sin encauzamiento 
y sobre un suelo que no es apto 
para ello”.

Sobre qué hacer, Piazze señaló 
que “todo esto que ha sido muy la-
mentable, ha ocurrido por una falla 
en el sistema del colector que eva-
cúa todas las aguas del sector. Esta 
zona ha crecido exponencialmente 
y  no ha pasado lo mismo con los 
colectores del sistema de evacua-
ción de aguas lluvias. Los edificios 
y sus fundaciones han sido calcu-
ladas de acuerdo a las normativas 
vigentes para construcción en ese 
tipo de suelo, por lo que no debiera 
presentar problemas estructura-
les frente a sismos, por supuesto, 
si sus sistemas de evacuación de 
aguas lluvias han sido manteni-
dos adecuadamente. Recordemos 
que el año 1985 el único edificio 
que estaba construido hubo que 
demolerlo, posteriormente, se 
modificó la norma para construir 
sobre duna y apareció un gran 
conjunto de edificios sobre ellas, 
ocurrió el terremoto del 2010 y 
estos edificios tuvieron un exce-
lente comportamiento sísmico. Lo 
principal es mantener y realizar 
las obras complementarias, de los 
sistemas de evacuación de aguas 
lluvias de tal manera de permitir 
el escurrimiento de las aguas a 
través de ellos y no en contacto 
con la duna”.

Renzo Piazze
Marcela González

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tres-edificios-afectados-por-socavones-en-vina-que-riesgos-reales-hay
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tres-edificios-afectados-por-socavones-en-vina-que-riesgos-reales-hay
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tres-edificios-afectados-por-socavones-en-vina-que-riesgos-reales-hay
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¡Otro socavón! Forado de 20 metros en 
la ruta F30 de Concón obligó a cerrar la 
carretera momentáneamente

tar el lugar afectado.
"Hoy día hemos tomado medi-

das de precaución, por supuesto 
trabajando con vialidad para su 
arreglo pronto a partir de las lluvias 
que se han anunciado. Por lo pron-
to el municipio está en terreno ce-
rrando la pista para evitar cual-
quier tipo de accidente", añadió.

Desde la Seremi MOP indicaron 
que "producto de las lluvias, se 
generó una socavación en el sec-
tor de la berma de la ruta E30F, en 
el Camino Internacional, a la altu-
ra de Enap. Esta socavación no ha 
afectado a la calzada. Tenemos un 
contrato de conservación vigente 
que incluye esta ruta y hemos gene-
rando una segregación de tránsito, 
acortando una de las pistas para 

U n nuevo socavón fue 
registrado la mañana 
de este miércoles en 
Concón, a un costado de 

la ruta F30, a la altura de la refinería 
Enap.

Los automovilistas detectaron 
el evento, que se trata de un desli-
zamiento de tierra producto de la 
erosión del agua, provocada a su 
vez por la saturación de un ducto, 
en horas de la mañana, y junto a ve-
cinos alertaron a la Municipalidad 
de Concón.

El alcalde de Concón, Freddy 
Ramírez, llegó hasta el lugar este 
miércoles, e indicó que a partir de 
tomar conocimiento del hecho se 
activaron protocolos y se informó 
tanto a la Delegación Presidencial 
Regional como a la Gobernación 
Regional de Valparaíso y que, 
además, la emergencia fue deri-
vada a la Dirección de Vialidad 
del Ministerio de Obras Públicas 
(MOP).

Como medida preventiva, la Mu-
nicipalidad realizó el cierre de la 
pista para evitar posibles acci-
dentes.

"Efectivamente, en la ruta F30 
Camino Internacional se ha gene-
rado un deslizamiento de tierra 
de aproximadamente 20 metros 
prducto de las lluvias de días an-
teriores", señaló Ramírez tras visi-

evitar que los vehículos se acerquen 
a la zona socavada, con un plan de 
señalización vial y paleteros". 

Además, indicaron que "se va 
a proteger el sector afectado con 
un material especial para la emer-
gencia, para evitar que el agua siga 
erosionando.  También, ya se desvió 
la conducción de aguas lluvia de la 
ruta en este sector. La Dirección de 

Vialidad MOP está levantando un 
proyecto para implementar la so-
lución definitiva, que sería muro 
de contención y relleno estructu-
ral".

Cabe señalar que el cierre de la 
carretera se produjo durante las 
primeras horas de este miércoles, 
ya que posteriormente, la Dirección 
de Vialidad segregó el tránsito.

Debido a las lluvias,  
el sector cercano a la  
refinería ENAP tuvo un  
colapso. Municipalidad  
de Concón debió  
cerrar el camino para  
prevenir problemas, y  
derivó la emergencia  
a la Delegación  
Presidencial Regional,  
a la Gobernación y a la  
Dirección de Vialidad, 
que posteriormente 
segregó el tránsito.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/otro-socavon-forado-de-20-metros-en-la-ruta-f30-de-concon-obliga-a
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/otro-socavon-forado-de-20-metros-en-la-ruta-f30-de-concon-obliga-a
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Ingresan solicitud a la Cámara de 
Diputados para instaurar una comisión 
especial investigadora por socavones 
en Reñaca

paño completo de las dunas, docu-
mento que solicité meses atrás, sin 
respuesta alguna”.

Teao agregó que “el riesgo de co-
lapso y derrumbe, fundamentado 
en el informe enviado por parte del 
Serviu al Municipio viñamarino y 
que obliga a los residentes a aban-
donar, a contar de este miércoles, 
el edificio Euromarina II, desde la 
torre 1 a la 5, nos motivan aún más 

T ras el nuevo socavón re-
gistrado en el límite del 
campo dunar de Reñaca 
y Concón, el diputado 

Hotuiti Teao solicitó la creación de 
una nueva Comisión Especial In-
vestigadora (CEI), para indagar 
las causas y responsabilidades de 
estos hechos.

Esta nueva solicitud llega luego 
de conocerse el desalojo perma-
nente de los residentes del edifi-
cio EuroMarina II, ante riesgos de 
colapso de cinco torres.

El parlamentario independien-
te, pero cercano a Evópoli, sostuvo 
que "en abril fuimos a terreno y 
constatamos no sólo que el colec-
tor tenía fallas, sino que también 
Serviu ya estaba en conocimiento 
de aquello".

Por ello, sostuvo que "creo rele-
vante que se constituya una nue-
va comisión investigadora por 
socavones, donde se establezcan 
responsabilidades de organismos 
públicos al respecto y, además, que 
se materialice de una buena vez un 
estudio que determine el estado del 

a solicitar esta instancia fiscali-
zadora para determinar no sólo 
las circunstancias que llevaron 
a este colapso, sino que también 
eventos similares que puedan es-
tar en latencia en otros sectores 
del paño de las dunas de Reñaca, 
donde otros edificios pudiesen es-
tar en riesgo ante nuevas lluvias”.

También sostuvo que "sería re-
levante citar no sólo a Serviu para 

que nos detallen por qué no actua-
ron antes, a pesar de tener conoci-
miento de las fallas en el colector, 
sino que además, al Ministerio de 
Obras Públicas, para saber por 
qué, habiendo ocurrido el socavón 
el año pasado en el edificio Kan-
dinsky, no se tomaron medidas de 
revisión de todos los colectores en 
la zona”. 

“Esperamos que mis pares en 
la Cámara Baja firmen esta soli-
citud de comisión investigadora 
para que los residentes de estos 
edificios y de todos los que viven 
en el sector de las dunas puedan 
tener respuestas y algo de tran-
quilidad”, concluyó.

Nueva solicitud del diputado 
Hotuiti Teao llega luego 
de conocerse el desalojo 
permanente de los residentes 
del edificio EuroMarina II, ante 
riesgos de colapso de cinco 
torres.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ingresan-solicitud-a-la-camara-de-diputados-para-instaurar-una-comision
https://puranoticia.pnt.cl/cms/stat/player.html
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pololo ahí en una camioneta un 
forcejeo, una persona que se que-
ría bajar del vehículo y que no la 
dejaban bajarse", señaló Carla 
Hernández en declaraciones que 
recoge radio Biobío.

De igual forma, continuó expli-
cando que había "otra persona 
que estaba tratando de ahorcar 
a esta persona y yo comunico de 
inmediato esta información a la 
policía".

"Se consiguieron las cámaras y 
efectivamente estaba esa camio-
neta a las 5 de la tarde de ese mis-
mo domingo 12 de mayo", agregó 
la nieta de María Elcira.

"Pudimos corroborar que exis-
tió eso, que es un hecho real, y se 
lo comuniqué a la Policía de In-

vestigaciones de Limache", sen-
tenció Hernández.

Todo este relato lo construyó en 
base a información proporcionada 
por una vecina del cruce San Pedro 
de la comuna de Quillota, lo que lle-
va a la familia a pensar que pudo 
haber un secuestro en el lugar. 
Esto, considerando que ocurrió el 
mismo 12 de mayo.

Acerca de la búsqueda de la mu-
jer de 85 años, se informó desde el 
Ministerio Público que ampliaron 
el rasgo de búsqueda hacia secto-
res aledaños al fundo Las Tórto-
las de Limache donde fue vista por 
última vez María Elcira Contreras.

Esto, según explicó el fiscal Iván 
Morales, con la finalidad de poder 
detectar algún vestigio que permita 
esclarecer lo ocurrido aquella tarde 
del domingo 12 de mayo y, sobre 
todo, dar con el paradero de la adul-
ta mayor.

Familia de adulta mayor desaparecida 
en Limache recibe nueva pista que 
habla de "forcejeos" e intentos de 
"ahorcar" a alguien

aún no tiene información respecto 
de su paradero, excepto algunos 
rumores y videos que les han lle-
gado, uno de los cuales fue aborda-
do esta semana por Carla Hernán-
dez, nieta de la mujer desaparecida 
en Limache quien, de paso, abrió 
una nueva hipótesis respecto al pa-
radero de su abuela.

Tras haber asistido a una sesión 
de la Comisión de Seguridad Ciuda-
dana de la Cámara de Diputados, 
la nieta de María Elcira indicó 
haber recibido un audio de una 
situación vivida aquel domingo 12 
de mayo en el cruce San Pedro de 
Quillota, lo que alimenta las dudas 
de esta familia que mantiene viva 
sus esperanzas.

"Una persona vio junto a su 

U n mes y una semana ha 
pasado desde que Ma-
ría Elcira Contreras fue 
vista por última vez lue-

go de haber ido al baño en el mar-
co de un almuerzo familiar donde 
aquel domingo 12 de mayo celebra-
ban en un restaurante de Limache 
el Día de la Mamá.

Según ha informado la familia, 
llegaron a las 14:00 horas al fundo 
Las Tórtolas y, tras haber comido 
la entrada junto a su hijo, nuera y 
nieto, en un momento la mujer de 
85 años se levanta de su asiento 
para ir al baño. Ya eran las 15:10 
horas. Fue exactamente ese el últi-
mo instante en que la vieron. Luego, 
imágenes de las cámaras de seguri-
dad la muestran caminando por el 
estacionamiento, debido a que una 
puerta del local estaba bloqueada 
y debió dar una vuelta más grande. 
Desde ahí no se vio más.

38 días han pasado y la familia 

Carla Hernández, nieta de María Elcira Contreras, explicó 
que recibió un audio de parte de una vecina de Quillota, 
indicándole que vio una violenta acción en una camioneta, 
la cual fue registrada por las cámaras de seguridad el 
mismo día en que desapareció la mujer.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/familia-de-adulta-mayor-desaparecida-en-limache-recibe-nueva-pista-que


14 Región de Valparaíso Miércoles 19 de junio

Mejoras en la seguridad regional: Core 
de Valparaíso aprueba millonarios 
fondos para adquirir 83 vehículos para 
Carabineros y la PDI

esto también se le agrega apurar 
los procesos de adquisición  de los 
camiones de traslado imputados 
y una camioneta para GOPE para 
traslado de robot desactivador 
de bombas ambos de Carabine-
ros”. 

Añadió que “con esto estamos 
apoyando a mitigar la principal 
preocupación de las personas. Es-
peramos que esta gran inversión 
se ejecute a la brevedad”.

El core Manuel Millones, miem-
bro de la comisión de Seguridad, ex-
presó su “satisfacción por este com-
promiso con la seguridad y apoyo a 
la labor policial y el combate a la 
delincuencia”.

El Consejero Regional explicó 
que “en el caso de Carabineros es un 

L a aprobación de más de 
$3.500 millones para la 
compra de un total de 
83 vehículos policiales 

realizó el Consejo Regional (Core) 
de Valparaíso en el pleno de este 
miércoles, respondiendo –en par-
te– al clamor por mayor seguridad 
en la zona y, de paso, cumpliendo 
el compromiso hecho con Carabi-
neros de apoyar su equipamiento.

Hay que recordar que en el go-
bierno de Sebastián Piñera, duran-
te la etapa del exintendente Jorge 
Martínez, se realizó un convenio 
de cuatro etapas para apoyar a 
Carabineros, llamado «Reposi-
ción de vehículos policiales para 
la Región de Valparaíso». Dicho 
acuerdo lleva ejecutadas dos de las 
cuatro fases, pues la tercera eta-
pa estaba atrasada y en espera 
desde 2022 hasta ahora, que fue 
incluida en esta votación.

El presidente de la Comisión de 
Seguridad, John Byrne, señaló 
que “hemos aprobado en forma 
unánime la tercera etapa del Con-
venio de reposición de 41 vehículos 
dañados durante el año 2019 para 
Carabineros por la cantidad de $ 
2.082.146.000 y para 42 vehículos 
de la Policía de Investigaciones por 
la cantidad de $ 1.484.204.000. A 

aporte de $2.100 millones, recursos 
que van a permitir la compra de 41 
carros policiales, mientras que en el 
caso de la PDI son 42 vehículos por 
un costo de $1.400 millones. Ambas 
iniciativas permitir renovar vehí-
culos dado de baja u otros con la 
vida útil vencida, es decir no hay 
aumento del parque automotriz, 
sino que estamos financiado la 
compra mínima que deben tener 
nuestras policías para su trabajo 
preventivo y combate de los deli-
tos”. 

Millones aclaró que lo que aho-
ra falta es “conocer cuál será el 
aporte financiero del Ministerio 
del Interior que permita cubrir 
los déficit que tienen ambas ins-
tituciones y también para avanzar 
en otras demandas de Carabineros 
y PDI, por lo que tendremos una 
sesión especial con ambas institu-
ciones”.

De acuerdo a las estimaciones 
hechas al respecto, en noviembre 
debiesen estar operativos los ve-
hículos.

Se trata de más de 
$3.500 millones 
para 41 carros para 
Carabineros y 42 para 
la PDI, cumpliendo así 
con el compromiso de 
la tercera etapa del 
convenio «Reposición de 
vehículos policiales para 
la Región de Valparaíso», 
la que se encontraba 
atrasada hace más de 
dos años.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/mejoras-en-la-seguridad-regional-core-de-valparaiso-aprueba-millonarios
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/mejoras-en-la-seguridad-regional-core-de-valparaiso-aprueba-millonarios
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MOP mantiene trabajos de despeje 
de vías y limpieza de derrames tras 
intensas precipitaciones en la región 
de Valparaíso

den dada en mayo por la Dirección 
General de Aguas (DGA), respecto 
al cierre de bocatomas, precisa-
mente para anticiparse al peligro 
que pudieran representar desbor-
des producto de las lluvias.

"Se ordenaron a todas las Jun-
tas de Vigilancia, Asociaciones de 
Canalistas, Comunidades de Aguas 
y usuarios con obras de captación 

U na serie de gestiones 
y obras de prevención 
ante el nuevo sistema 
frontal que afecta a la 

región de Valparaíso está desarro-
llando el Ministerio de Obras Públi-
cas (MOP) para mitigar los efectos 
de las lluvias y proteger a las per-
sonas y la infraestructura.

La cartera indicó que han man-
tenido un trabajo en toda la región 
para despejar vías y limpiar los 
derrames menores registrados 
con las lluvias pasadas. De igual 
forma, existe una especial atención 
en la zona cordillerana, donde se 
espera abundante nieve.

El seremi de Obras Públicas de 
Valparaíso, Yanino Riquelme, se-
ñaló que "nuestros funcionarios y 
maquinarias están operativas al 
100% para despejar nieve cuan-
do las condiciones lo permiten 
con nuestros camiones saleros, 
bulldozers, cargadores frontales 
y barredores de nieve que mante-
nemos en la cordillera".

De igual forma, se reiteró la or-

en cauces naturales, el cierre de 
las bocatomas y el retiro de todos 
los elementos adicionales a las 
captaciones que puedan entor-
pecer el libre escurrimiento de las 
aguas", dijo el Seremi MOP.

La Dirección de Obras Hidráuli-
cas (DOH) continúa monitoreando 
cauces y quebradas en la región 
de Valparaíso, y, en forma parale-

la, ejecuta obras como reparación 
de colectores, limpieza de tranque 
desarenadores y obras de evacua-
ción de aguas lluvia en Valparaíso, 
Viña del Mar Concón, Quilpué y Vi-
lla Alemana.

La Dirección de Vialidad man-
tiene un monitoreo especial en la 
cuesta Colliguay, donde se inicia-
rán obras de protección de la ruta; 
también en la cuesta La Dormida, 
cuesta Balmaceda y algunas rutas 
de San Felipe y Petorca, donde se 
registraron algunos deslizamien-
tos, además de badenes y toda la 
infraestructura regional.

De igual forma, se reiteró la orden 
entregada el mes de mayo por la 
Dirección General de Aguas (DGA), 
respecto al cierre de bocatomas, 
precisamente para anticiparse al 
peligro que pudieran representar 
desbordes producto de las lluvias de 
la temporada.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/mop-mantiene-trabajos-de-despeje-de-vias-y-limpieza-de-derrames-tras
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Detectives MT0 de la Brigada 
Antinarcóticos y Contra el Crimen 
Organizado de la PDI Valparaíso 
detuvieron a dos personas dedi-
cadas a traficar droga en peque-
ñas cantidades, en el cerro Playa 
Ancha de Valparaíso.

Los detectives, tras un trabajo 
de análisis criminal e inteligencia 
policial, recabaron diversos ante-
cedentes que daban cuenta que los 
sujetos comercializaban cocaína 
base en las cercanías del Cemen-
terio Nº3 de la comuna. 

De esta manera, incautaron 447 
gramos de la mencionada dro-
ga tras la entrada y registro a tres 
domicilios ubicados en el sector de 
Pacífico.

Por instrucción del Ministerio Pú-
blico, los dos sujetos detenidos por 
la PDI fueron puestos a disposición 
de la justicia para ser formalizados.

tecedentes proporcionarlos a la 
Fiscalía", sentenció el oficial de la 
policía civil.

Un hombre de 37 años fue ase-
sinado en la comuna de La Cale-
ra, luego de haber sido víctima de 
disparos por parte de un sujeto aún 
desconocido.

Según dio a conocer la Policía de 
Investigaciones (PDI), el fallecido 
es un individuo de nacionalidad 
chilena y registraba anteceden-
tes policiales.

Las indagaciones de lo ocurrido 
fueron ordenadas por el fiscal de 
turno a la Brigada de Homicidios 
(BH) de la PDI de Valparaíso.

El subprefecto Flavio Espinoza, 
jefe de la BH de Valparaíso, explicó 
que "tenemos antecedentes de que 
la víctima habría tenido un incon-
veniente con un grupo indetermi-
nado de personas".

Fue justamente uno de ellos el 
que extrae un arma de fuego y 

con ésta le propina una herida en 
la zona abdominal, la cual final-
mente le causa la muerte en el Hos-
pital Biprovincial Quillota - Petorca. 

"Se continúan con las diligen-
cias, con el fin de establecer fe-
hacientemente la identidad del 
autor de este hecho y estos an-

Asesinato sacude a La Calera: chileno de 
37 años muere tras recibir balazo en el 
abdomen

Dos detenidos por tráfico de cocaína en las 
cercanías del Cementerio Nº3 de Valparaíso

Desde la PDI informaron 
que los antecedentes dan 
cuenta que la víctima tuvo 
un "inconveniente" con 
un grupo indeterminado 
de personas, una de las 
cuales le disparó.

Detectives de la PDI incautaron 447 gramos de la mencionada 
droga tras la entrada y registro a tres domicilios ubicados en el 
sector de Pacífico, en el cerro Playa Ancha.
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Editorial

C orría el año 2016 y en 
Viña del Mar había una 
verdadera máquina 
electoral, su nombre era 

Virginia Reginato, y arrasó en su 
elección municipal con el 59,9% der 
los votos. Era de aquellos fenóme-
nos duros de vencer, tanto arras-
tre tenía que un año más tarde en 
las parlamentarias del 2017 esa 
misma máquina lograba poner a 
Osvaldo Urrutia en la Cámara de 
Diputados, hombre fuerte de la ex 
alcaldesa con más de 18 mil votos.

Pero como aquella canción de 
Emmanuel, “todo se derrumbó”, pri-
mero por la aparición de la ley que 
le prohibía presentarse a la reelec-
ción a los alcaldes con tres períodos 
y luego por el fallo del Tribunal 
Calificador de Elecciones que la 
alejó del mundo público por cinco 
años.

Para ser justos, a Reginato la sa-
caron por secretaría de la cancha. 
No vamos ahora a justificar su ac-
tuar, sino más bien queremos po-
ner sobre la mesa cuál es el peso 
específico de Reginato en el mun-
do electoral de Viña. Que no haya 
podido ser candidata a alcaldesa 
el año 2021 no fue una decisión 
de ella, no sabemos qué hubiera 
pasado, por ejemplo, si en la pa-
peleta hubiesen estado Reginato 

mialismo viñamarino, personajes 
importantes como Germán Pérez 
por ejemplo, sin embargo no hay 
pruebas de que él siquiera se haya 
sentado a tomar un café con el ar-
quitecto. Lo niegan ambos y has-
ta que no hayan pruebas de lo 
contrario el asunto queda -hasta 
ahora- en una acusasión susten-
tada sólo en la palabra de una 
excandidata de RD, el mismo par-
tido en el que milita la alcaldesa 
Ripamonti a la que busca destro-
nar el arquitecto. 

Pero UDIs más o UDIs menos, 
sería interesante saber, con tanta 

El fantasma de Reginato en 
Viña del Mar: ¿Cuánto pesa 
electoralmente la ex alcaldesa?

y Ripamonti. ¿Habría ganado el 
Frente Amplio?

De hecho, en esa misma elección 
ya una cuestionada Reginato fue a 
la concejalía y logró imponerse en 
la misma ciudad que gobernó por 
16 años como la primera mayoría 
entre los ediles con un informe de 
Contraloría en contra y ya con un 
fallo en primera instancia como el 
del TER.

Con todos los cuestionamien-
tos encima, Reginato igual sacó 
primera mayoría. En la elección del 
2021 la derecha intentó con Andrea 
Molina hacer una campaña híbri-
da, en la que por un lado si bien la 
foto de lanzamiento de campaña 
fue con la histórica alcaldesa, du-
rante la misma campaña se trató 
justamente de alejar a Molina de 
todo lo que oliera a la gestión de 16 
años de la UDI. El resultado está 
claro: Ripamonti sacó 49 mil vo-
tos y un 38,5% y Molina tan solo 
un 21,52%.

A pocos meses de octubre y con 
una Reginato fuera de las pistas, 
su fantasma sigue rondando. El 
candidato actual de Chile Vamos, 
Ivan Poduje, trata de renegar de 
todo lo que huela a Reginato. En 
una polémica en el espacio Sin Fil-
tros se trató de poner en la interna 
de su campaña a históricos del gre-

encuesta en el camino, cuánto pesa 
realmente la marca Reginato aún 
en Viña. Después de largos años 
aún esperamos algún fallo judicial 
que la acuse de robarse los millones 
de pesos que se vocifera en las es-
quinas viñamarinas. Aún estamos 
esperando el informe del ex Fiscal 
Gajardo anunciado con vientos y 
platillos por Ripamonti.

¿Si no hubiera salido por secre-
taría, Reginato aún seguiría mar-
cando? Toda una incógnita. Y sobre 
Poduje y el exasesor de Reginato, 
sáquense una foto cuando se to-
men el café…
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Comisión aprueba proyecto que 
autoriza las elecciones de octubre en 
dos días y ahora será votado por la sala 
de la Cámara Baja

fecha “no implica para el Servel 
un mayor problema. Lo dijo el se-
ñor Andrés Tagle y está conforme 
con la tramitación”.

El proyecto despachado ahora 
pasa a la Comisión de Hacienda 
de la Cámara para continuar en 
segundo trámite constitucional, y 
se estima que su votación en la Sala 
será el 1 de julio, tras la semana dis-
trital.

Las razones del Servel para los 

L a Comisión de Gobierno 
Interior de la Cámara de 
Diputados aprobó y des-
pachó el proyecto que 

establece que las elecciones mu-
nicipales y regionales de octubre 
próximo puedan realizarse en dos 
días.

El presidente de la comisión, di-
putado Rubén Oyarzo (IND), desta-
có que “si bien existieron votos en 
contra del sistema electoral de los 
dos días, yo creo que se va a votar 
con amplia mayoría en la sala el 1 
de julio”.

En ese sentido, afirmó que dicha 

dos días es que se trata de cuatro 
elecciones: gobernadores, con-
sejeros regionales, alcaldes y 
concejales. En total, serían 20 mil 
candidatos.

"Estimamos que un elector de-
moraría alrededor de cinco minu-
tos en la cámara secreta. Pero el 
gran cambio es el voto obligato-
rio. Estimamos una participación 
del 85%. Con voto obligatorio, eso 
duplica los votantes que hubo en 

mayo del 2021, donde votaron 6,4 
millones", explicó el presidente del 
Servel, Andrés Tagle.

También advirtió que "habría 
unas colas enormes, demora y 
mucha molestia del electorado. 
Las matemáticas nos dicen que no 
se puede. Buscando la solución, 
hemos hecho la propuesta de los 
dos días que se implementó 2021, 
que funcionó muy bien. No hubo 
ningún incidente, en ningún lugar 
se rompieron los sellos de las salas 
donde se guardaban las cajas y las 
urnas".Iniciativa ahora pasa a la Comisión de Hacienda para 

continuar en segundo trámite constitucional, y se estima que 
su votación en la Sala será el 1 de julio, tras la semana distrital.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/comision-aprueba-proyecto-que-autoriza-las-elecciones-de-octubre-en-dos
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E l embajador de Chile en 
Argentina, José Antonio 
Viera-Gallo, se refirió al 
impasse fronterizo tras la 

instalación de paneles solares en 
territorio chileno, los que fueron 
retirados.

La autoridad diplomática afirmó 
en conversación con radio ADN que 
el tema está “totalmente” zanjado, 
y añadió que “lo único que no pu-
dieron sacar fueron unos alam-
bres que están cubiertos por hielo, 
pero eso se hará después”.

Respecto a la presencia del cerco 
en la zona donde, según lo expresa-
do por el embajador en la comisión 
de Relaciones Exteriores del Sena-
do, “el límite no tiene una expresión 
material”, este señaló que “me ima-
gino que una fórmula de evitar 

problemas en el futuro, es poner 
el cerco donde ‘corresponde’”.

“Lo que hubo fue una donación, 
la empresa se guio por el cerco y 
ahora se desmontó eso, volvien-
do todo a lo que es lo correcto”, 
explicó.

Sobre la relación entre ambos 
países en los seis meses del go-
bierno de Javier Milei, el embaja-
dor indicó que “las relaciones son 
buenas, pero tenemos que tener 
en cuenta la situación en que es-
tamos. Argentina atraviesa por 

una dificultad muy grande econó-
mico-social que concentra el 99% 
de la atención del debate público 
nacional”.

“Entonces, lo que podemos lo ha-
cemos y lo estamos haciendo bien. 
La relación tan variada y compleja 
entre estos dos países, hay que mi-
rarla en su conjunto, miremos el 
intercambio energético y comer-
cial, y las enormes inversiones 
chilenas que hay en Argentina”, 
finalizó el embajador Viera-Gallo.

Embajador de Chile en Argentina por 
paneles solares: "Una fórmula de 
evitar problemas futuros es poner el 
cerco donde corresponde"

José Antonio Viera-
Gallo destacó que “las 
relaciones son buenas” 
entre ambos países.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/embajador-de-chile-en-argentina-por-paneles-solares-una-formula-de
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Acta N° 262 del 2007, Principios de 
Ética Judicial y Comisión de Ética”.

Además, se acordó conformar 
una mesa de trabajo “con repre-
sentantes de las distintas salas de 
esta Corte sobre Concursos y Nom-
bramientos, para continuar con el 
estudio de la modificación de las 

Actas 104 y 105 del 2021, que abor-
dan estas materias, para fortalecer 
los mecanismos de transparencia, 
en conformidad a los parámetros 
legales y objetivos previstos para 
los distintos cargos, asesorados 
por la Dirección de Estudios de esta 
Corte y el Departamento de Recur-
sos Humanos de la Corporación Ad-
ministrativa del Poder Judicial”.

La ministra Melo comentó que 
“se ha trabajado en mecanismos 
para asegurar la transparencia y 
objetividad en la selección de los 
oponentes, tarea en la que persis-
tirá y que motivó la convocatoria 
a un pleno extraordinario de este 
miércoles”.

Corte Suprema anuncia una mesa de 
trabajo para proponer una reforma al 
sistema de nombramientos

lograr dicho objetivo, y radicar los 
nombramientos y otros asuntos 
relativos al gobierno judicial en 
un organismo que se establezca 
para tal efecto”.

Añadió que atendiendo los he-
chos que son de público conoci-
miento y que se han revelado a tra-
vés de los medios de comunicación, 
“este tribunal ha estimado nece-
sario avanzar en la redacción de 
un Código de Ética Judicial para 
nuestra judicatura, teniendo como 
base el Código de Ética Iberoameri-
cano, que actualmente nos rige, por 
lo que ya en el mes de abril enco-
mendó su elaboración y, por ende, 
una propuesta de modificación del 

T ras un pleno citado de 
manera extraordinaria 
por las denuncias de trá-
fico de influencias que 

involucran a magistrados de ese 
tribunal, la Corte Suprema informó 
que se retomarán las gestiones 
para separar la función jurisdic-
cional de la administrativa, ade-
más de avanzar en la redacción de 
un Código de Ética Judicial.

Así lo informó el máximo tribu-
nal mediante una conferencia de 
prensa encabezada por su vocera, 
la ministra María Soledad Melo, 
quien detalló que “entendiendo 
la urgencia que se requiere, reto-
mará las gestiones que permitan 

La ministra María 
Soledad Melo informó 
que se retomarán las 
gestiones para separar 
la función jurisdiccional 
de la administrativa, 
además de avanzar en la 
redacción de un Código 
de Ética Judicial.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/corte-suprema-anuncia-una-mesa-de-trabajo-para-proponer-una-reforma-al
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Senador Castro dice 
que ante el alza en 
las cuentas de la luz 
"se puede hacer más 
todavía"

nes de dólares que "se focaliza en 
más de un millón de hogares vulne-
rables y también en pymes”.

“Me parece que es una medida 
aceptada, lo discutimos mucho. Me 
parece también que va en la línea 
correcta ampliar el subsidio y por 
eso el Gobierno ha propuesto en la 
mesa técnica un impuesto al car-
bono, que es un impuesto verde, lo 
cual es opinable, pero se están bus-
cando mecanismos para no que-
darse de brazos cruzados, porque 
la cuenta va a subir", agregó.

En esta línea, detalló que en el 
subsidio "se puso un foco en aque-
lla gente que paga poco, menos de 
20 mil pesos, que son sectores vul-
nerables, que van a tener una pos-
tulación desde el 1 de julio, formal, 
que es fácil de hacer y que va al 
40 por ciento de los hogares vul-
nerables".

El parlamentario socialista re-
flexionó que en esta materia "se 
puede hacer más todavía y vamos 
a insistir en que se siga haciendo 
porque el período invierno recién 
empieza ahora, y por lo tanto la 
cuenta de energía siempre es ma-
yor en invierno".

"¿Qué le digo yo a una pyme, un 
bazar, un minimarket que tiene re-
frigeradores, que gasta 70 mil pe-
sos la luz eléctrica, pero son gente 
emprendedora? Tienen que tener 
un apoyo”, insistió.

“Entonces, yo creo que eso está 
en la ley y tiene que mejorarse aún 
más en el proceso de implementa-
ción a contar del primero de julio", 
cerró.

E l presidente de la Comisión 
de Energía del Senado, 
Juan Luis Castro (PS), de-
claró  en el marco del alza 

de las cuentas de las luz a partir 
del 1 de julio, que "se puede hacer 
más todavía y vamos a insistir en 
que se siga haciendo porque el 
período invierno recién empieza 
ahora".

El Gobierno informó tras el fin 
del congelamiento de las tarifas, el 
alza escalonada de las cuentas de 
luz. Por lo anterior, ya entró en vi-
gencia la Ley de Estabilización de 
Tarifas Eléctricas, que busca regu-
lar los precios de electricidad.

En conversación con Cooperati-
va, el legislador explicó que con la 
Ley de Estabilización "lo que se bus-
ca justamente es mitigar y since-
rar. porque si no hubiéramos hecho 
nada, las cuentas subirían un 150 
por ciento, porque esto se congeló 
todo el 2019”.

“Llevamos cinco años con una 
tarifa que no es auténtica, que vie-
ne del estallido social, se estabilizó 
todo así, vinieron fondos adiciona-
les, pero se generó un endeuda-
miento. A mí me parece bien sin-
cerar", dijo.

El legislador mencionó la crea-
ción de un subsidio de 120 millo-

El legislador explicó 
que "el período invierno 
recién empieza ahora, y 
por lo tanto la cuenta de 
energía siempre es mayor 
en invierno, pero siempre 
tiene un riesgo que es no 
tener apoyo del Estado 
para los sectores que lo 
requieren".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/senador-castro-dice-que-ante-el-alza-en-las-cuentas-de-la-luz-se-puede
https://honorarios.isl.gob.cl/
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Informe de Política Monetaria de junio 
ajusta al alza las proyecciones de 
inflación debido al reajuste de las tarifas 
eléctricas

las expectativas de los agentes y el 
saldo de la cuenta corriente.

A nivel local, el Informe destaca 
que las tasas de interés de colo-
cación bancaria han disminuido 
acorde con la transmisión de la 
reducción de la TPM, con un cré-
dito que muestra un desempeño 
acotado. Esto último se da en me-
dio de una demanda por crédito 
que ha seguido debilitándose y 
condiciones de oferta que no mues-
tran cambios en el margen, si bien 
continúan siendo restrictivas en 
algunas carteras. Con todo, agrega, 
el comportamiento del crédito co-
mercial ha sido coherente con sus 
fundamentales, aunque muestra 
cierta desaceleración que debe ser 
monitoreada.

Asimismo, el IPoM destaca que 
la menor profundidad del merca-
do de capitales nacional, produc-
to de los retiros de ahorros pre-
visionales materializados, sigue 
afectando la economía, principal-
mente por su impacto en la dispo-
nibilidad de financiamiento local de 
más largo plazo.

PROYECCIONES
El IPoM señala que el escenario 

macroeconómico ha evoluciona-
do según lo previsto, aunque con 
una demanda interna que creció 
algo más que lo esperado en el 
primer trimestre. Asimismo, la eco-
nomía local ha ido retomando gra-
dualmente una senda de crecimien-
to coherente con su tendencia y la 

E l Banco Central publicó el 
Informe de Política Mo-
netaria (IPoM) de junio 
de 2024, documento que 

destaca que la economía local ha 
evolucionado en línea con lo pro-
yectado en el informe de marzo y 
que la actividad ha ido retomando 
una senda de crecimiento coheren-
te con su tendencia, con un desem-
peño de la demanda algo mejor que 
lo esperado.

El IPoM resalta que, tal como se 
había anticipado en marzo y como 
fue confirmado por los datos de los 
Imacec de marzo y abril, parte del 
mayor crecimiento de inicios de 
año provino de factores de oferta 
que han ido revirtiéndose.

En tanto, destaca que la varia-
ción anual de la inflación se ubica 
en torno a 3,5% —serie referencial 
empalmada— y que las expectati-
vas a dos años se mantienen en 3%.

A nivel externo, los desarrollos 
siguen dominados por el ajuste 
de las expectativas para la políti-
ca monetaria en Estados Unidos, 
las proyecciones de crecimiento 
mundial tienen ajustes menores, 
aunque se debe tener presente que 
varias economías han mostrado un 
desempeño algo mejor que lo pre-
visto.

El IPoM resalta que una de las 
noticias importantes de los últimos 
meses ha sido el alza del precio 
del cobre, que responde a factores 
transitorios y otros persistentes. El 
escenario de proyección considera 
un precio del metal más elevado 
que el estimado en marzo.

Así, se utiliza como supuesto que 
el precio del cobre promediará 
US$4,3 la libra entre 2024 y 2026 
(US$3,85 en marzo). Esto impac-
taría positivamente en la inversión, 

inflación ha seguido disminuyendo, 
con expectativas de inflación a dos 
años que siguen en 3%.

Las novedades del escenario 
central de proyección respecto de 
marzo son el mejor punto de par-
tida de la demanda interna, que 
será apoyado por el mayor precio 
del cobre y el reajuste de las tarifas 
eléctricas, que impacta fuertemen-
te la inflación a un año plazo.

Las proyecciones del informe 
esperan que la inflación local 
tenga un incremento importante 
durante 2025 y que su convergen-
cia a la meta de 3% se produzca en 
2026. En ello incide principalmente 
el impacto del shock de oferta aso-
ciado a la Ley de Estabilización de 
las Tarifas Eléctricas. El escenario 
central de proyección muestra que 
este fenómeno aumentaría en 1,45 
puntos porcentuales la inflación 
proyectada a junio de 2025.

Considerados todos los cam-
bios del escenario de proyección, 
este IPoM estima que la inflación 
anual cerraría 2024 en 4,2% 
(3,8% estimado en marzo pasado) 
y en 2025 en 3,6% (3,0% en mar-
zo), con una inflación promedio que 
sería 1,1 puntos porcentuales mayor 
durante ese año.

A nivel de actividad, el informe 
prevé que la actividad crecería 
entre 2,25 y 3% este año (entre 
2 y 3% se proyectó en marzo). Se 
debe recordar que en la medida que 
avanza el año, el ancho del rango 
de proyección de crecimiento se va 

reduciendo en 25 puntos base.
Señala el IPoM que el ajuste de la 

proyección para 2024 se relaciona 
con mejores datos efectivos por el 
lado del gasto y los alcances inicia-
les del alza del precio del cobre.

A mediano plazo, los efectos de 
este último elemento se compen-
san con el impacto negativo que 
tienen los reajustes de las tarifas 
de electricidad en el ingreso dis-
ponible de los hogares. Ello incide 
en la mantención del rango de cre-
cimiento entre 1,5 y 2,5% para 2025 
y 2026.

POLÍTICA MONETARIA
De acuerdo con el IPoM, el Con-

sejo estima que, de concretarse los 
supuestos del escenario central, la 
TPM ya habría acumulado duran-
te el primer semestre el grueso de 
los recortes previstos para este 
año. Se menciona que el escenario 
central del IPoM de junio considera 
que la TPM seguirá reduciéndose 
durante el horizonte de política mo-
netaria, a un ritmo que tomará en 
cuenta la evolución del escenario 
macroeconómico y sus implican-
cias para la trayectoria de la infla-
ción.

El informe indica que existen es-
cenarios donde la política moneta-
ria podría seguir un camino distinto 
al del escenario central, los que se 
reflejan en el corredor de la TPM. 
Así, el borde superior podría darse 
en un escenario en el que el aumen-
to de la inflación muestre una per-
sistencia mayor que lo previsto.

Esto podría ocurrir si la deman-
da muestra un impulso mayor que 
lo anticipado, o alternativamente, 
si el shock de tarifas eléctricas tiene 
efectos más permanentes sobre la 
inflación.

El límite inferior, que supone 
menores presiones inflaciona-
rias, podría darse si el impulso del 
aumento del precio del cobre so-
bre la demanda interna fuera más 
moderado o si los efectos con-
tractivos del mencionado ajuste 
tarifario sobre el consumo fueran 
mayores.

El IPoM resalta que el Consejo 
cautelará el cumplimiento de la 
meta de inflación, evaluando, por 
un lado, que la propagación del 
shock sea la esperada y que la per-
sistencia inflacionaria no aumente.

Por otro, que la política moneta-
ria acompañe adecuadamente a la 
economía cuando ésta ha entrado 
en un proceso en que su crecimiento 
va poco a poco acercándose a nive-
les coherentes con su tendencia y el 
mercado laboral mejora.

El IPoM resalta que, tal como se había anticipado en marzo y 
como fue confirmado por los datos de los Imacec de marzo 
y abril, parte del mayor crecimiento de inicios de este año 
en nuestro país provino de factores de oferta que han ido 
revirtiéndose.

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/informe-de-politica-monetaria-de-junio-ajusta-al-alza-las-proyecciones
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Tres taxistas que 
integraban banda de 
estafadores quedaron 
en prisión preventiva 
por cobros excesivos a 
turistas del aeropuerto

Para esto se aprovechaban de que 
las víctimas no hablaban español 
y no sabían convertir su moneda a 
pesos chilenos.

“Al momento de llegar a des-
tino se efectuaban cobros en ex-
ceso, ya se simulando fallas en el 
sistema o agregando un monto 
distinto al señalado a la víctima”, 
señaló la fiscalía en la audiencia de 
formalización.

Las víctimas de las estafas fue-
ron turistas de Europa y Latinoamé-
rica, entre ellos daneses, italianos, 
holandeses, ingleses, brasileños, 
uruguayos y peruanos.

Finalmente, el tribunal dio un 
plazo de 120 días para el cierre de 
la investigación.

E l Primer Juzgado de Ga-
rantía de Santiago decre-
tó la prisión preventiva a 
tres integrantes de una 

organización dedicada a estafar 
turistas extranjeros en el Aero-
puerto de Santiago, a quienes 
realizaban cobros excesivos por el 
traslado desde el terminal aéreo 
hasta diferentes hostales de la ca-
pital.

También el tribunal determinó el 
arresto domiciliario nocturno de 
otro individuo y el arraigo nacio-
nal, firma mensual y prohibición de 
acercarse al Aeropuerto de Santia-
go de otras 13 personas por el delito 
de estafa reiterada, con diferentes 
grados de participación.

La indagatoria estuvo a cargo de 
la Fiscalía Metropolitana Occiden-
te, que recibió las denuncias y logró 
determinar que las víctimas eran 
abordadas por captadores, los que 
ofrecían el traslado con tarifas 
que, en promedio, iban de los $15 
mil a los $40 mil.

Sin embargo, mediante una fal-
sa aplicación usada para el cobro, 
las tarifas eran el doble o más 
de lo pactado. Incluso, llegaron al 
millón de pesos en algunos casos. 

También se decretó 
el arresto domiciliario 
nocturno de otro 
individuo y el arraigo 
nacional, firma mensual 
y prohibición de 
acercarse al Aeropuerto 
de Santiago de otras 13 
personas por el delito 
de estafa reiterada, con 
diferentes grados de 
participación.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/tres-taxistas-que-integraban-banda-de-estafadores-quedaron-en-prision
https://empresas.skyairline.com/chile/corporativo/login?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=SKY
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Balance del último sistema frontal en Chile: 
ocho casas resultaron con daño mayor 
y más de 40 mil clientes sin suministro 
eléctrico

El último balance de Senapred 
acerca del sistema frontal que se 
registra entre las regiones de Co-
quimbo y Los Ríos, mostró que 27 
personas se encuentran aisladas, 
otras 23 están albergadas y 524 
permanecen aisladas. 

En cuanto a las afectaciones 
de viviendas, se cuentan 659 con 
daño menor, otras 8 con daño ma-
yor y 28 en evaluación. Las princi-
pales afectaciones se registran en 
O’Higgins, con 454 viviendas con 
daño menor; seguida por Maule, 
con 166 casas con daño menor.

Carabineros abaten a delincuente que los apuntó 
con un arma de fuego durante procedimiento en 
San Bernardo

Un delincuente perdió la vida 
en la mañana de este miércoles tras 
ser baleado por Carabineros en la 
comuna de San Bernardo, región 
Metropolitana.

El hecho se produjo entre las ca-
lles Ottawa con Los Andes, cuando 
equipos policiales pertenecientes a 
la SIP de la 14° y 62° Comisaría se 
encontraban realizando patrulla-
jes, divisando un vehículo con en-
cargo por robo sustraído en Las 
Condes.

Hospital Luis Calvo Mackenna.
Luego, el sujeto se parapetó en 

la habitación que ocupaba en el 
domicilio, donde se suicidó con un 
arma de fuego.

Hasta el lugar llegaron efecti-
vos de Carabineros con el fin de 
ingresar a la vivienda y reducir al 
agresor.

La niña se encuentra gra-
ve, con diagnóstico reservado, 
mientras la policía inició las inda-
gatorias sobre lo ocurrido y donde, 
al parecer, el sujeto habría actua-
do bajo el efecto de las drogas.

Por instrucciones de la Fisca-
lía Metropolitana Oriente, el caso 
será investigado por la Brigada de 
Homicidios de la PDI.

Una niña de 5 años se encuen-
tra grave tras ser apuñalada en el 
tórax por un tío que luego se sui-
cidó al interior de un inmueble en la 
comuna de Lo Barnechea.

Los hechos ocurrieron alrededor 
de las 2:30 horas de este miércoles, 
según vecinos que escucharon la 
discusión, en una vivienda de calle 
Dos Norte en el cerro 18.

En este lugar, un sujeto de 30 
años, por causas que se investigan, 
atacó con arma blanca a la menor 
y la hirió de gravedad en el tórax.

La abuela, en tanto, la trasladó al 

Grave se encuentra una niña de 5 años que fue 
apuñalada por su tío en Lo Barnechea: sujeto se 
quitó la vida posteriormente

La niña se encuentra 
grave, con diagnóstico 
reservado, mientras 
la policía inició las 
indagatorias sobre 
lo ocurrido. El sujeto 
habría actuado bajo el 
efecto de las drogas.

Funcionarios policiales 
utlizaron sus armas de 
servicio e hirieron a tres de 
los delincuentes, los que 
fueron trasladados hasta 
el Hospital El Pino de San 
Bernardo, donde uno de 
ellos falleció.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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Las principales 
afectaciones se registran 
en la región de O’Higgins, 
con 454 viviendas con 
daño menor; seguida 
por la región del Maule, 
con 166 casas con daño 
menor.
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D esde Estados Unidos, 
el ex autodenominado 
"presidente encarga-
do de Venezuela", Juan 

Guaidó, afirmó que la escalada de 
declaraciones entre Chile y el régi-
men de Nicolás Maduro es “preocu-
pante”.

“Esto es una dictadura del siglo 
XXI y cualquier vínculo con dicta-
duras de este tipo tiene conse-
cuencias”, dijo el Guaidó en entre-
vista con radio Pauta.

“La primera y la más evidente 
es aceptarla, tolerarla de facto, 
decir que es un gobierno y cola-
borar con la policía nacional”, 
precisó.

“Mi pregunta es a los chilenos: 
¿Están cómodos cooperando po-
licialmente con quien comete crí-

menes de lesa humanidad? ¿Y al 
relacionarse con una dictadura?”, 
se preguntó Juan Guaidó.

En ese sentido dijo estar agra-
decido de la “consistencia” del 
Presidente Gabriel Boric “con la 
situación de derechos humanos 
en Venezuela”, pero advirtió que 
“no es suficiente las bonitas pala-
bras con Venezuela, no es suficiente 
para lo que pasa con los torturados 
presos políticos en Venezuela”.

“Yo le preguntaría a Monsalve: 
¿Ha sido de utilidad vincularse 

con una dictadura? La respuesta 
es obvia: No, todo lo contrario”, 
afirmó Guaidó.

“No pueden decir que hay in-
genuidad al relacionarse con una 
dictadura. El resultado de relacio-
narse con una dictadura como la 
de Maduro es, por ejemplo, lo que 
pasó con el teniente Ojeda o con 
el denominado Tren de Aragua”, 
sostuvo.

“Maduro tiene vinculación con 
Irán, con Hamás, y ni hablar de lo 
que sucede con Rusia. Que no nos 
sorprenda que tengamos diferentes 
escenarios eventualmente”, ade-
lantó.

Guaidó comentó que “los vene-
zolanos confiamos en las institu-
ciones chilenas”, pero no en las ve-
nezolanas, y se preguntó si “cuando 

visitan funcionarios de la dictadura 
de Maduro a Chile es para colabo-
rar o es para buscar información”.

Asimismo, sostuvo que “nuestra 
gran preocupación es cómo dicta-
duras como las de Maduro pueden 
tercerizar muy fácilmente, a través 
de bandas armadas, para distorsio-
nar la política interna en Chile, para 
generar persecución trasnacional 
(…) porque ya lo hacían en Venezue-
la”.

Y comentó que el gran reto de 
los políticos latinoamericanos es 
acompañar el verbo con la acción.

“Creo que el Presidente Boric 
ha sido muy consistente en mate-
ria de derechos humanos, pero, de 
nuevo, me genera suspicacia que 
se genere un acuerdo con una dic-
tadura”, reflexionó.

Juan Guaidó emplaza al Subsecretario 
del Interior de Chile: "¿Ha sido de 
utilidad vincularse con una dictadura?"

Quien se autodenominó 
como "presidente 
encargado" de Venezuela 
dijo que “esto es una 
dictadura del siglo XXI 
y cualquier vínculo con 
dictaduras de este tipo 
tiene consecuencias".
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Rusia y Corea del Norte firmaron 
acuerdo de asociación estratégica y de 
defensa mutua

occidentales en el marco de sus 
obligaciones internacionales", 
aseveró Putin. Además, el manda-
tario ruso no descartó la idea de 
cooperar para desarrollar la indus-
tria tecnológica y militar de estos 
dos países.

Este documento reemplaza al 
Tratado de Asistencia Mutua de 
1961, el Tratado de Amistad y 
Buena Vecindad del 2000 y las 
declaraciones posteriores firmadas 
en 2000 y 2001, según ha explicado 
el asesor del Kremlin, Yuri Ushakov, 
a la agencia rusa de noticias TASS.

Ambos líderes aprovecharon la 
ocasión para señalar que existe la 
necesidad de fijar nuevos acuer-
dos dada la evolución actual de 
las alianzas geopolíticas, a nivel 
tanto mundial como regional, una 
situación que habría llevado a Ru-
sia y Corea del Norte a reforzar sus 
vínculos.

RÉGIMEN DE SANCIONES
Putin instó, a su vez, a "revisar" 

el régimen de sanciones impuesto 
por la ONU contra Corea del Nor-
te. "Quiero señalar que el régimen 
restrictivo indefinido del Consejo de 
Seguridad de la ONU con respecto 
a Corea del Norte, inspirado por 

E l presidente de Rusia, 
Vladimir Putin, y el líder 
norcoreano, Kim Jong Un, 
firmaron este miércoles 

un acuerdo de "asociación estra-
tégica" con una cláusula de defen-
sa mutua en caso de agresión, un 
pacto alcanzado en el marco de la 
visita del mandatario ruso al país, la 
primera en 24 años.

Tras una serie de negociaciones 
que se extendieron durante dos 
horas, los líderes de ambos países, 
reunidos junto a sus respectivas de-
legaciones en el Palacio del Sol de 
Kumsusan, dieron el visto bueno a 
un acuerdo que supone una cons-
tatación del reciente acercamien-
to entre las partes.

Putin confirmó así que este do-
cumento ofrece ahora la posibili-
dad de poner en marcha mecanis-
mos de "asistencia mutua ante 
posibles agresiones contra cual-
quiera de las partes firmantes", 
tal como explicó en una rueda de 
prensa tras el encuentro.

En este sentido, hizo alusión a las 
últimas declaraciones realizadas 
por líderes de países miembro de la 
OTAN sobre la posibilidad de en-
tregar armas a Ucrania y avalar el 
uso de las mismas para atacar ob-
jetivos en territorio ruso.

"Esto no es solo una declara-
ción, esto está pasando y es una 
clara violación de las restric-
ciones asumidas por los países 

Estados Unidos y sus aliados, debe 
ser revisado", puntualizó antes de 
mostrarse dispuesto a tomar me-
didas para "eliminar la amenaza de 
conflicto" existente en la península 
de Corea.

"Rusia está dispuesta a seguir 
realizando esfuerzos políticos 
y diplomáticos para eliminar la 
amenaza de una reanudación del 
conflicto armado en la península 
de Corea", manifestó.

Además, acusó a Estados Uni-
dos y Corea del Sur de provocar 
un aumento de la tensión me-
diante la puesta en macha de ma-
niobras militares conjuntas, una 
política con la que buscan "aumen-
tar la intensidad de las maniobras 
militares" en la zona. "Son ejercicios 
hostiles para Corea del Norte", dijo.

Por su parte, el líder norcoreano 
indicó que el tratado firmado este 
miércoles es únicamente de carác-
ter "defensivo" y no existe nada 
que temer.

"Este poderoso tratado repre-
senta nada más que un documen-
to de carácter verdaderamente 
constructivo, orientado al futuro, 
exclusivamente pacífico y defen-
sivo, diseñado para proteger y 
defender los intereses básicos de 

los pueblos de ambos países", re-
calcó Kim.

La semana pasada, las autori-
dades rusas reivindicaron su dere-
cho a mejorar sus relaciones con 
Pyongyang ante el aumento de las 
advertencias en el seno de la comu-
nidad internacional, que miran con 
temor el aumento de los contac-
tos entre ambos países y acusan a 
Corea del Norte de enviar armas a 
Rusia, algo que las autoridades han 
negado.

Sin embargo, Kim alabó recien-
temente su relación "invencible" 
con el Gobierno ruso y ha descrito 
a su homólogo como un "compa-
ñero de armas". En este sentido, 
recordó que su encuentro con Putin 
en Rusia el año pasado ha llevado 
los lazos entre los dos países a un 
"nivel superior".

El mandatario norcoreano via-
jó el pasado mes de septiembre a 
Rusia y visitó el cosmódromo de 
Vostochni, donde Putin le prome-
tió ayudarle en la construcción de 
satélites. Ambos líderes acordaron 
entonces celebrar nuevos contactos 
progresivamente.

Pyongyang y Moscú han au-
mentado paulatinamente sus re-
laciones diplomáticas y en mate-
ria de seguridad, especialmente a 
medida que aumenta la tensión en 
la península de Corea y a raíz de la 
invasión rusa de Ucrania.

Tras una serie de negociaciones, Vladimir Putin y Kim 
Jong Un dieron el visto bueno a un acuerdo que supone 
una constatación del reciente acercamiento entre las 
partes.
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cartando así que el Grupo Pachuca 
(conglomerado azteca que compró 
su pase) lo enviaría a préstamo por 
el segundo semestre a Everton de 

Viña del Mar.
Sin embargo, en el cuadro "pira-

ta" dicen que todavía nada es de-
finitivo, ya que aseguraron a radio 
ADN que ningún "grupo" puede 
comprar derechos de futbolistas, 
sino que solo pueden hacerlo a tra-
vés de clubes.

"Es todo verbal hasta ahora, 
todavía esperamos carta formal", 
enfatizaron desde el conjunto nor-
tino.

De acuerdo a la emisora, ahora 
habrían dos opciones para el futu-
ro de Cabral, donde una sería una 
oferta directa desde el balompié 
azteca, muy superior a lo que le 
puedan ofrecer en otros clubes na-
cionales, y la otra permanecer en 
Coquimbo Unido hasta el término 
de 2024.

La teleserie sobre el futuro de Lu-
ciano Cabral de cara a la segunda 
parte de esta temporada 2024 si-
gue sumando capítulos.

En las últimas horas se dio a co-
nocer que finalmente el talentoso 
volante dejaría Coquimbo Unido 
para partir al León de México, des-

No obstante, el DT caturro de 
ese momento era Miguel Ramírez, 
quien no le dio muchas chances al 
venezolano de demostrar sus ha-
bilidades, por lo que sólo permane-
ció una temporada en Wanderers 
y emigró al extranjero meses más 
tarde.

De hecho, sólo jugó 11 partidos, 
aunque ninguno como titular. Ade-
más, no marcó ni un solo gol ni 
aportó con alguna asistencia al 
club porteño.

Pero tras sus pasos en Deportivo 
Táchira y UCV, Esli García recaló en 
el Paysandú Sport Club de Belém 
do Pará, club brasileño de la Serie B 
donde finalmente explotó.

Es en este elenco donde el talen-
toso se ha convertido en el jugador 
que más goles ha anotado en to-
das las categorías profesionales 
de Brasil, sumando cinco conquis-
tas en nueve partidos, superando a 
varios insignes de las ligas de aquel 
país.

Sin duda, más de algún hincha 
caturro lamenta que aquella pro-
mesa no haya rendido como se 
esperaba de él en Santiago Wan-
derers.

Más de algún hincha de Santia-
go Wanderers se está tirando los 
pelos por el presente que tiene en 
Brasil el futbolista venezolano Esli 
García, quien es el máximo golea-
dor de todas las competiciones pro-
fesionales. Esto, tras un oscuro paso 
por el club caturro.

Fue el año 2020 cuando el Deca-
no anunciaba la llegada del talen-
toso futbolista de entonces 19 años, 
quien llegaba a Valparaíso prove-
niente del Portuguesa de su país.

Según consigna el sitio En Can-
cha, su arribo al Puerto fue con el 
cartel de ser "el nuevo Soteldo", 
debido al parecido de su juego con 
el del seleccionado llanero.

La promesa venezolana que pasó sin pena ni 
gloria por Santiago Wanderers y que hoy la 
rompe en el fútbol de Brasil

Coquimbo Unido descarta la salida de Luciano Cabral al 
fútbol mexicano: "Todavía esperamos carta formal"

En las últimas horas se dio 
a conocer que finalmente 
el talentoso volante dejaría 
el elenco "pirata" para 
partir al León de México.

Se trata de Esli García, quien el 
2020 recaló en Valparaíso, pero 
tras algunos meses regresó a su 
país. Hoy no sólo es goleador del 
Paysandú Sport Club de Belém 
do Pará, sino que es quien más 
anotaciones ha marcado en 
todas las ligas profesionales de 
Brasil.
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En Perú ya palpitan el duelo de 
este viernes ante la Selección chi-
lena por el debut en la Copa Amé-
rica de Estados Unidos 2024.

Y al que la Roja, en el combinado 
incaico afrontarán el torneo con-
tinental con varias caras nuevas, 
donde una de las nuevas figuras 
es Piero Quispe, volante de 22 años 
que milita en el Pumas de México.

En la previa al cotejo ante el elen-
co naciona, el diario deportivo Líbe-
ro aseguró que es el arma "para 
vencer a Chile" y que "sueña con 
marcar un gran debut en un tor-
neo internacional".

Además, como el conjunto del 
Rímac lleva una racha de cinco par-
tidos sin conocer la derrota, el cita-
do medio sostuvo que la mano de 
Quispe "la Roja se presenta como 
la nueva víctima".

También agregó que "se ganó 
el puesto a punta de esfuerzo. 
Siempre intentó ser el conductor 
y nunca se corrió. Encaró, peleó y 
chocó contra futbolistas fuertes. 
Siente la responsabilidad y la 
asume".
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Riquelme fue clave para retornar 
al elenco xeneize: "La relación con 
Román siempre fue muy abierta y 
muy amigable. Siempre me dio la 
posibilidad. Fue siempre todo muy 
cercano con él".

Por último, Medel sostuvo que 
"venir a Boca me motivó, por el 
club gigante que es. No sabía la 

inmensidad que tiene Boca cuando 
era chico, después cuando me fui 
me di cuenta lo gigante que es en 
el mundo. Yo llevo bastantes años 
en el fútbol y sé lo que he trabaja-
do, soy un chico que trabaja mucho, 
que entrena, que se cuida y por eso 
estoy aquí en Boca".

Gary Medel selló hace una se-
mana su regreso a Boca Juniors, 
cuadro en el que brilló entre 2009 
y 2010, y este miércoles podría ha-
cer su ansiado redebut en el cuadro 
xeneize, en el duelo ante Almirante 
Brown por la Copa Argentina.

En la previa al duelo, el chileno 
se refirió a su retorno al club tras 
su turbulenta salida de Vasco da 
Gama de Brasil y entregó las razo-
nes por la que decidió volver tras 13 
años.

"La venida para acá fue en un 
momento en el que me dejaron de 
un día a otro sin saber por qué me 
sacaron del equipo. Y me cansé en 
ese sentido", reconoció el "Pitbull" 
en conversación con los canales 
oficiales del conjunto de La Bom-
bonera.

Luego, el bicampeón de América 
con la Roja lanzó un aviso al técnico 

de Boca, Diego Martínez: "A mí me 
gusta jugar y me gusta competir. 
Nunca en mi carrera (fui suplen-
te), yo siempre tuve la suerte de 
ser titular, no me gusta estar en 
el banco".

Además, el formado en Universi-
dad Católica reconoció que la rela-
ción con el presidente Juan Román 

En Perú asustan a Chile con su joya: "La Roja 
se presenta como la nueva víctima"

El futbolista nacional podría 
tener este miércoles su 
ansiado redebut en el 
cuadro xeneize, en el duelo 
ante Almirante Brown por la 
Copa Argentina.

Gary Medel advierte al DT de Boca Juniors: "No me gusta 
estar en el banco"

Este viernes a las 20 horas debuta el 
elenco nacional en la nueva versión de la 
Copa América frente al equipo peruano.
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"Tengo pendiente mi revancha con 
Mateucci, porque él fue el que me 
eliminó. Independiente que tene-
mos una buena relación afuera, 
me quedé con la espina clavada y 
quiero tener la oportunidad de dar 
vuelta las cosas”, afirmó.

Espectáculos
32

Canal 13 confirmó que nuevos 
participantes se suman al reality 
«¿Ganar o Servir?».

Se trata de la pareja conforma-
da por Valentina Torres y Nicolás 
Solabarrieta, quienes se conocie-
ron en «Tierra Brava» de la misma 
señal.

El ingreso de ambos se venía 
rumoreando desde hace varias se-
manas.

“Guarén”, como es conocida la 
joven, se reencontrará en el encierro 
con Fran Maira, quien fue su gran 
amiga, pero que en la actualidad se 
mantienen distanciadas.

Sobre el ingreso al programa, 
Solabarrieta destacó que este sea 
en compañía de su polola.

"Entrar con mi pareja desde el 
principio es una motivación im-
portante", dijo en conversación con 
Canal 13.

"Yo creo que si me hubiesen lla-
mado solo, lo habría dudado mu-
cho, habría tenido que conversar 

con ella para ver si valía realmen-
te la pena", agregó.

"Por suerte me lo simplificaron 
mucho más, porque entrar juntos 
me hace sentir que no tengo nada 
que perder”, complementó.

El hijo del periodista Fernando 
Solabarrieta adelantó que “tene-

mos claro que lo más probable es 
que nos separen de equipos y nos 
toque competir entre nosotros. 
Pero, obviamente, nuestro día a día, 
tal como en el otro reality, va a ser 
juntos siempre”.

El exfutbolista sostuvo que bus-
cará la revancha con Luis Mateucci: 

"Guarén" y Nicolás Solabarrieta fueron 
confirmados como nuevos integrantes 
de «¿Ganar o Servir?»

gram, agradeció a sus fanáticos 
"por sus buenos deseos, oraciones y 
miles de mensajes".

"Mi operación fue todo un éxi-
to y ahora queda recuperarme", 
añadió.

Cabe recordar que el intérprete 
de «Ayer la vi» y «Dale Don», en-

tre otras, dijo el lunes que al día 
siguiente "ya no tendría cáncer", 
mensaje que no fue comprendido.

A raíz de su mensaje en redes 
sociales, el artista recibió múltiples 
muestras de cariño, entre ellas de 
Daddy Yankee, su "rival" en la mú-
sica.

"Pa' lante William. La primera 
batalla mental y de actitud la tie-
nes ganá (sic), mis respetos ¡Aho-
ra a ganar la física!", le dijo el Big 
Boss.

En lo inmediato, lo que se sabe 
es que Don Omar tiene agendada 
para julio una gira por Estados Uni-
dos, que lo llevará a ciudades como 
Texas, San Diego y California.

Sólo un día después de anunciar 
que padece cáncer, el reggaetonero 
Don Omar ahora afirmó que ya no 
lo tiene.

"Hoy me levanté sin cáncer y 
agradecido", dijo el cantante de 
Puerto Rico.

A través de su cuenta en Insta-

Don Omar ahora dice que superó 
la enfermedad: "Hoy me levanté 
sin cáncer"

"Mi operación fue todo un 
éxito y ahora queda recupe-
rarme", señaló el cantante 
de Puerto Rico, quien agra-
deció en sus redes sociales 
las muestras de cariños de 
sus fans.

En el reality de Canal 
13, Valentina Torres se 
reencontrará con su 
examiga, Fran Maira.
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ma perteneció a Canal 13, que emi-
tió tres reality con dicho formato: 
«La Granja», «La Granja VIP» y 
«Granjeras».

Vale hacer presente que el for-
mato original es de la productora 
sueca Strix, que creó la franquicia 
«The Farm», la cual fue adquirida 
en su momento por la señal de Luk-
sic y ahora por la estación propie-
dad de Paramount.

El fenómeno de los reality se 
reinstaló con todo en la televisión 
de Chile. Muestra de aquello es lo 
que ocurre con Canal 13 y Chilevi-
sión.

Bajo este contexto, se informó 
que la señal de Paramount está 
trabajando en un nuevo proyec-
to de telerrealidad, el que llegaría 
después de «Gran Hermano 2».

Según consigna El Filtrador, Dia-

na Bolocco adelantó que "quiero 
confírmales que pronto tendre-
mos otro reality más en Chilevi-
sión".

"Yo ya sé cuál es, pero por aho-
ra no les voy a contar nada", aña-
dió.

Rumores que consigna el medio 
citado indican que el formato de 
este nuevo reality sería como el 
de «La Granja», proyecto cuyos 
derechos fueron adquiridos por 
CHV.

Cabe recordar que este progra-

CHV estaría elaborando nuevo reality tras 
«Gran Hermano»: sería al estilo de «La Granja»

Habría sido la propia Diana Bolocco la que adelantó a El 
Filtrador que "quiero confirmarles que pronto tendremos 
otro reality más en Chilevisión".

sido arrestado después de cenar 
en el American Hotel y fue detu-
nido luego de que saliera del esta-
blecimiento mientras se dirigía a 

la casa de un amigo. Asimismo, el 
medio señala que "nadie resultó 
herido".

De acuerdo al informe policial, el 
artista mostraba signos eviden-
tes de intoxicación. Se le observó 
con ojos enrojecidos y vidriosos, 
aliento con fuerte olor a alcohol, 
dificultad para concentrarse, habla 
lenta e inestabilidad al caminar.

Timberlake, de 43 años, perma-
necía bajo custodia policial este 
martes y pasó a disposición judi-
cial. El abogado defensor Michael 
Brown, ex fiscal del condado de Su-
ffolk, fue consultado por New York 
Post y explicó que Justin Timber-
lake probablemente enfrentará 
una condena mínima si es hallado 
culpable, no debido a su fama, 
sino por los méritos del caso.

El cantante pop Justin Timber-
lake, exintegrante de la boyband 
*NSYNC, fue arrestado en Long Is-
land, Nueva York, por conducir en 
estado de ebriedad, luego de que un 
oficial lo viera saltarse una señal 
de alto y zigzaguear con su BMW 
gris modelo 2025.

El artista estadounidense fue de-
tenido en la noche del lunes en la lo-
calidad de Sah Harbor, a unos 150 
kilómetros al este de Nueva York, 
en la exclusiva zona de playas co-
nocida como los Hamptons, según 

fuentes de la policía local citadas 
por Fox News.

Según reportó la revista People, 
el intérprete de "Mirrors" habría 

Justin Timberlake fue acusado de delito menor por conducir en 
estado de ebriedad en Long Island

Tras ser sorprendido sal-
tándose una señal de pare y 
zigzagueando, el ex*NSYNC 
se negó a someterse a una 
prueba de alcoholemia, fue 
liberado sin derecho a fianza 
y su próxima cita en la corte 
está programada para el 26 
de julio.
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